

Solo uno de cada diez ermuarras ve como un problema la inmigración

ACEPTAN BIEN QUE ABRAN NEGOCIOS PROPIOS, PERO LES PREOCUPA QUE LES AFECTE EN EL ACCESO A AYUDAS SOCIALES

LEIRE GÓMEZ

ERMUA. Tan solo uno de cada diez –el 11%– de los habitantes de Ermua ve la inmigración como un problema en el municipio, y ello a pesar de que el 66% de los residentes autóctonos considera que “hay bastantes o demasiadas personas extranjeras” en el mismo. Así lo recoge un estudio sobre las percepciones y actitudes hacia la inmigración extranjera en la localidad dirigido y coordinado por los sociólogos y profesores de la Universidad del País Vasco Xabier Aierdi y José Antonio Oleaga, y cuyo objetivo es “ayudar de forma clara a una mejor convivencia”, apuntó Carlos Totorika, alcalde de Ermua.

Según dicho informe, lo que mejor toleran los ermuarras de la población inmigrante es lo relacionado con temas “mercantiles y laborales”, destacó Oleaga, ya que cerca del 80% ve bien que abran comercios propios. Por el contrario, se muestran

más reacios a la hora de que vistan como en su país de origen –así lo señala algo más de 45%– o que tengan sus propios centros de enseñanza, algo indicado por casi el 50%.

No obstante, a la localidad le preocupa especialmente que la llegada de personas extranjeras pueda afectarles negativamente a la hora de acceder a alguna ayuda social (61%), así como en su seguridad (57%), esperar más en los hospitales (53%) y encontrar trabajo (51%). Por lo demás, casi la mitad de los habitantes de la villa cree que la presencia de otros grupos étnicos en el municipio enriquece la vida cultural de Euskadi y el 60% cree que las prácticas religiosas de los inmigrantes no pone en peligro su estilo de vida.

En Ermua conviven un total de 36 nacionalidades diferentes, siendo la marroquí la mayoritaria (37%), seguida de la portuguesa (13%).

El 66% de los residentes autóctonos en la localidad cree que hay demasiados o bastantes extranjeros

Durango activa una nueva edición de 'Habla conmigo'

EL PROGRAMA PROMUEVE EL VOLUNTARIADO PARA QUE LOS EXTRANJEROS PERFECCIONEN SU EUSKERA Y CASTELLANO

L. GÓMEZ

DURANGO. El Ayuntamiento de Durango, en colaboración con Cruz Roja y el Centro de Educación de Personas Adultas, ha puesto en marcha la tercera edición del programa de voluntariado lingüístico *Habla conmigo-Hitz egidazu*, cuyo objetivo es ser un recurso de apoyo para la población extranjera en el proceso de aprendizaje de las dos lenguas oficiales en la Comunidad Autónoma.

Para ello, la iniciativa promueve la creación de parejas entre personas autóctonas interesadas en dedicar parte de su tiempo a conversar con personas extranjeras que quieran adquirir mayor fluidez en el lenguaje oral en euskera y en castellano. Su desarrollo se prolonga durante un periodo de diez semanas, con una dedicación de una hora semanal.

Desde que la iniciativa comenzó a funcionar, en enero de 2011, el programa “ha tenido una participación de 200 personas, 88 voluntarios y 112 aprendices, y se han activado 109 parejas”, destacó Goiztidi Díaz, presidenta de Acción Social en el Ayuntamiento durangarra.

Para participar pueden inscribirse en www.durango-udala.net.

DURANGALDEA



Los participantes visitarán los núcleos rurales, zonas montañosas y barrios del municipio. FOTO: ZORNOTZAKO UDALA

Amorebieta organiza rutas de senderismo para toda la familia

Las tres excursiones servirán para el disfrute y aprendizaje de los jóvenes

K. DOYLE

AMOREBIETA. El Ayuntamiento de Amorebieta ha organizado la iniciativa *Ibilbideak* familiar dirigida a fomentar que los más jóvenes se animen a salir del entorno más urbano y que, sin la necesidad de ir muy lejos, visiten y disfruten de los núcleos rurales, barrios y zonas montañosas del municipio. La iniciativa, promovida por el Área de Euskera, ofrece la posibilidad de realizar estos recorridos guiados en euskera.

Los jóvenes mendizales zornotzaras deberán de estar acompañados de un adulto y podrán participar en tres salidas programadas y guiadas por recorridos que coincidan con algunos de los límites del término municipal y que resultarán fáciles de hacer para niños mayores de seis años con poca experiencia en el ámbito del senderismo. Estas excursiones permitirán que los participantes aprendan a andar en el monte, que disfruten andando y que aprendan disfrutando del entorno natural que les

rodea. “Queremos que los jóvenes disfruten haciendo deporte, conozcan lugares poco conocidos del municipio y lo hagan de manera pedagógica, aprendiendo cada día algo nuevo. Las salidas están pensadas para que los más jóvenes disfruten en compañía de sus aitas con entretenidas y educativas jornadas de senderismo”, explicó Jokin Berrio, montañero zornotzarra que dinamizará los recorridos.

La primera de las excursiones tendrá lugar el domingo, con un recorrido de 5,5 kilómetros, que discurrirá por el barrio de Oroño, las viñas de Sarasuako y se aprovechará el GR-Mikeldi para dirigirse hacia San Miguel pasan-

do por Zamalloa. Durante la prueba se explicará a los más jóvenes las diferencias entre grandes y pequeños recorridos.

La siguiente cita será el domingo 28 de octubre. La ruta diseñada para esta ocasión se desarrollará entre los barrios San Miguel y Etxano. En esta segunda etapa, los asistentes recibirán unas nociones básicas de la historia del municipio zornotzarra.

El colofón a este programa mendizale vendrá con la tercera de las rutas ya en noviembre, el día 4, que partirá del barrio Ogena para llegar a Lemoako Atxa, donde los asistentes disfrutarán de sus magníficas vistas. El aprendizaje de la jornada girará en torno al material utilizado en alta montaña.

Los recorridos dirigidos a los jóvenes discurrirán por los núcleos rurales, zonas montañosas y barrios del municipio

INSCRIPCIÓN Las personas interesadas en participar en los diferentes recorridos deberán de inscribirse en el centro Zelaieta. Todas las excursiones partirán de la parada de autobús de Gudari kalea, a las 10.00 horas.



Bideiak Viajes
ikea
www.viajesikea.com

Henaio 33 - 48009 Bilbao - 94 4230657
Esperanza 26 - 48005 Bilbao - 94 4792020
Lehendakari Aguirre 31 - 48970 Basauri - 94 4260009

Asociación por la Argentina



Especial Puente de la Inmaculada (30 de noviembre al 8 de diciembre)
Visitando Iguazú, Calafate y Buenos Aires

2.690€

Círculo Todo Argentina (10 de noviembre al 26 noviembre)
Visitando Iguazú, Puerto Madryn, Ushuaia, El Calafate y Buenos Aires, desde

3.325€

**ESPECIALISTAS EN ARGENTINA
HACEMOS TU VIAJE A MEDIDA**

INCLUYE:
- Vuelos durante todo el recorrido, TASAS INCLUIDAS.
- Estancia en hoteles en régimen de alojamiento y desayuno.
- Excursiones según programa.
- Seguro de Viaje.

Aerolíneas Argentinas

Argentina
Late con vos

DEBA

Debak bere Beldur Barik saria antolatu du emakumeen aurkako bortizkeria salatzeke

Lehiaketa bi kategoriatan zatituko da urteen arabera

ION FERNÁNDEZ

DEBA. Beldur Barik sariak arrakasta izugarria eduki zuen joan den urtean, ez bakarrik parte-hartzaileen kopurua ona izan zelako, baita lanen kalitateagatik ere.

Honek bere erantzuna eduki zuen, zeren eta Debako bi talde garaila irten baitziren. Gaztelekuko Sahararen Aldeko gazteek lehenengo saria jaso zuten eta Ane Arrizabalagak eta Nere Oriak, berriz, ikusleena. Aurten, berriro antolatu da herrian, «neska eta mutilek emakumeen kontrako diskriminazioak» salatu dezaten.

Debako Udalak lehiaketa honetarako 500 euro bideratu ditu herrian aurrera eramaten diren bi lan saritzeko, gero hauek aukera izango dute Euskal Herria mailan antolatzen den Beldu Barik sariren bat jasotzea, baina hau beste atal bat izango da. Debari dagokionez, lehiaketa bi kategorietan zatituko da: alde batetik izango dira 12 eta 17 urte bitartekoak eta bestetik 18 eta 26ak. Talde bakoitzeko garaileek 250 euro jasoko dituzte.

Aurkezten diren proiektu guztiak ikus-entzunezkoak izan behar dira. «Lan horiek errespetuan, berdintasunean, askatasunean, auto-



Debako Nere Ori eta Anne Arrizabalaga. ANDER SALEGI

nomian, erantzunkidetasunean eta indarkeriaren kontrako konpromiso sendoa oinarritutako jarrerak ikustarazi behar dituzte», azpimarratzen dute antolatzaileek.

Ikus-entzunezkoak 10 minutuak izan behar dira eta euskaraz, gaztelaniaz, bietan ala beste hizkuntza batean aurkeztu daitezke; hori bai, kasu hau izaten bada euskaraz edo gaztelaniazko azpitituloak jarri behar dira. Lanak banaka edo taldeka egin daitezke.

Debako eta Euskal Herriko lehiaketako oinarriak berdinak dira. Orokorreko sarian 1.000 euro jasoko dituzte kategori bakoitzeko garaileek eta jendearen saria 300 eurokoa izango da.

Debako lehiaketan parte hartzea animatzen direnek azaroaren 19an bukatzen da, bestean, berriz, urriaren 31an. Lan guztiak e-postaz bidali behar dira bi jarrera@beldurbarrik.org eta berdintasuna@deba.net helbideetara zuzenduz.

El Club Deba-Itziar Extreme organiza un autobús para acudir a la Behobia

DEBA. Poco falta ya para que llegue la prueba de atletismo más popular de Gipuzkoa. La Behobia-San Sebastián se disputará este año el 11 de noviembre y volverá a reunir a un gran número de atletas en su recorrido de 20 kilómetros.

Desde Deba también acudirán deportistas, por lo que el Club Deba-Itziar Extreme ha organizado un autobús para aquellos que quieran asistir a esta cita.

La entidad deportiva lleva años encargándose de preparar un vehículo que lleven a los corredores y los traiga a Deba. Se trata de una opción a los que se desplazan allí en coche. Las personas interesadas en emplear el autobús para ir a la Behobia tienen que inscribirse en el establecimiento de Olano Kiroiak, situado en la Plaza Arakistain, número de teléfono 943-192712. Desde el Club Deba-Itziar Extreme dan de margen dos días antes de la prueba para poder inscribirse, aunque piden que «se haga lo antes posible, por si resulta necesario contratar un segundo autobús».

El día de la prueba, el vehículo saldrá a las 8.00 horas, hacia el lugar de la salida. Las personas que opten por este modo de transporte para asistir a la Behobia-San Sebastián tendrán el punto de partida en la Alameda, al lado del Banco Guipuzcoano.

Muchos son los atletas que cogen este autobús para acudir hasta la salida de la prueba.

EN BREVE

Concurso de fotografía organizado por Debalai

La Asociación de Comerciantes y Hosteleros del municipio, Debalai, ha organizado un Concurso de Fotografía. Las imágenes se podrán presentar hasta el 27 de octubre en la Oficina de Turismo. La agrupación seleccionará 12 de las obras presentadas para realizar un calendario. El trabajo debe centrarse en Deba e Itziar y sus alrededores y ha de tener unas dimensiones de 12,5x14. Habrá que presentarlas en un sobre cerrado, en el que se detalle el título y dónde ha sido tomada.

Horario del KZgunea en octubre

El KZgunea abre por las tardes en octubre. El local de la calle Astillero permanecerá accesible cuatro horas entre el lunes y el viernes, concretamente desde las 16.00 hasta las 20.00 horas.

Teléfonos de interés

El teléfono correspondiente al Ayuntamiento de Deba y a la Policía Municipal es el 943-192840. EuskoTren: 943-191037 y para solicitar un taxi llamar al 943191486. En lo que respecta a servicios generales el número 112 sirve para todo tipo de emergencias, incluido los bomberos. La Ertzaintza de Eibar tiene el 943531700, la Guardia Civil el 943-201725.

ONDARROA

El Centro de Salud modificará su entrada y se amplía con consulta de enfermería

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Centro de Salud de Ondarroa, en el marco de una mejora de los servicios que lleva a cabo, tiene previsto llevar a cabo una serie de trabajos encaminados a mejorar los accesos al centro. Se trata de abrir nuevos accesos para los discapacitados que asisten al Centro de Salud.

Por otro lado, se trata de llevar a cabo una nueva consulta de enfermería, con su propio despacho, con lo se consigue prestar un mejor servicio.

En el marco de la mejora de la prestación de servicios a los pacientes, el Centro de Salud ha puesto en marcha en marcha un nuevo sistema organizativo por medio del sistema Triap.

Este sistema se plantea como ob-

jetivo a desarrollar la coordinación sociosanitaria sobre todo a nivel de Atención Primaria (AP), como garantía de una atención integrada, ajustada al principio de continuidad por medio de la creación de equipos formado por administrativos, enfermería y médicos.

A partir de ahora el paciente contacta, al acceder al Centro de Salud, con un administrativo que lo derivará hacia enfermería o hacia un médico. Este administrativo atiende peticiones administrativas, pero cuando el caso tratado sea competencia de enfermería o del médico será conducido hacia uno u otro profesional.

Desde el Centro de Salud, «piden disculpas por las molestias que puede causar este sistema, pero cuyo objetivo es la mejora del sis-

tema sanitario, y especialmente una mejor atención al paciente crónico».

En el Centro de Salud ondarrés se han establecido cuatro cupos, en los que cada administrativo, dos en total en este centro, se ocuparán de la coordinación, cada uno de dos equipos.

Los equipos quedan establecidos de esta manera: la administrativa Guruzne Osa coordinará los cupos de la médica Lourdes Lazkano, Lourdes Galarraga (enfermera) y un segundo equipo formado por Ana Eizaguirre (médico) y la enfermera Alaitz Salcedo. Estos equipos estarán ubicados en la planta baja.

La segunda unidad, estará compuesta por la administrativa, Eva Iturrarán, que derivará los cupos del médico, Kepa Torrealday, la enfermera Monica Díaz, además del cuarto formado por el médico Judith Rodríguez y la enfermera, Begoña Atxurra.

Este sistema está instalado en otros ambulatorios y está suponiendo una perfecta organización de los Centros de Salud.

ERMUA

Hoy y el sábado, nuevas sesiones para los donantes de sangre

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La Asociación de Donantes de Sangre de Ermua ha organizado dos nuevas sesiones para realizar extracciones en la localidad. Serán hoy jueves, día 18, y el sábado, día 20. Las donaciones se podrán hacer en la unidad móvil que desplazará hasta la villa el Centro Vasco de Transfusiones y Tejidos Humanos.

Esa unidad móvil estará instalada mañana frente a la sede social de la Asociación, en los bajos de la Avenida de Bizkaia (frente al antiguo ambulatorio al que lo recuerde, junto a la entrada al parque por San Ignacio).

La unidad estará en Ermua todo el día y las donaciones pueden realizarse en horario de mañana y de

tarde. Por la mañana de 9.15 a 14.00 horas y por la tarde de 16.30 a 21.00 horas.

El sábado también se tendrá la oportunidad de donar sangre todas las personas que así lo quierán. La unidad móvil se instalará en la calle Marques de Valdespina, esquina plazoleta de Patxi, de 9.15 a 14.00 horas.

Manipulador de alimentos

Elkolab, S.Coop organiza en Ermua un curso de manipulador de alimentos el día 23 de octubre, de 16.00 a 20.00 horas. El coste del curso para trabajadores es de 45 euros y de 35 para desempleados. En caso de estar interesados en participar en el curso llamar al teléfono 943533303.

Percepciones sobre inmigración

Desde la UPV/EHU se ha elaborado un informe sobre la opinión de los ermuearras sobre la inmigración

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. ¿Qué piensan los ermuearras de la población inmigrante? Este es el objetivo del estudio que ha encargado el Ayuntamiento de Ermua al departamento de Sociología de la Universidad del País Vasco y permite ver la evolución de la inmigración en Ermua y la comparación de la percepción de la población sobre ella.

Este estudio, en el que se ha consultado telefónicamente a 385 personas mayores de 18 años, se presentó ayer para que la población que ha contribuido a su elaboración y toda la que estuviera interesada tuviera información. La presentación contó con los autores del estudio e investigadores de la UPV/EHU Xabier Aierdi y José Antonio Oleaga, el alcalde de Ermua, Carlos Totorika, y las responsables del Servicio de Inmigración ermuearra, Ane Enzunza y Mercedes González de Celis.

Desde el Ayuntamiento se ha apostado por un estudio «porque creemos que la inmigración y la opinión de los ermuearras sobre ella es algo que debemos gestionar y pinchar algunos globos o estereotipos que no encajan con la realidad, por ejemplo la idea de que en Ermua hay muchas personas inmigrantes y no es así, tenemos un 6%, mientras que la percepción de la población es que hay mucha más», explicaba Totorika. «Esto requería un análisis objetivo para no confundirnos en la toma de decisiones a la hora de conseguir una mejor convivencia», apuntaba el primer edil.

Cabe destacar que, en general la población ermuearra ve la inmigración como un fenómeno social y



Responsables locales en la presentación de estudio que se llevará a cabo en Ermua. ■ A. L.

no como un problema. Únicamente un 10% cree que Ermua pueda tener un problema con la inmigración. De hecho, los ermuearras encuestados, en su mayoría (54%), entiende que la convivencia en la villa no se ha deteriorado con la llegada de la inmigración, aunque hay un 23% que dice que ha empeorado.

En el informe presentado se evidencia que, pese a la sensibilización de la población ermuearra con la inmigración, el 61% cree que la llega-

da de inmigrantes puede afectarle negativamente a la hora de acceder a una ayuda social o en su seguridad (57%). También existe la percepción de que se tendrá que esperar más en los hospitales (53,5%) o que será más difícil encontrar trabajo (51,2%).

Llegada positiva

En general, la población ermuearra tiende a ser partidaria de que sólo la población inmigrante regularizada tenga acceso a la asistencia sanitaria (el 45,5% lo cree así) o a educación (41%). Por ello el estudio apunta a que la población ermuearra es mucho más restrictiva que la de Euskadi en su opinión sobre el acceso universal a la educación y la asistencia sanitaria.

Según se afirmó en la presentación del informe «existe una tendencia a restringir los derechos a

las personas irregulares que va en aumento en Euskadi, pero en Ermua esta opinión es aún mayor que en el País Vasco».

Eso sí, la población ermuearra opina que la inmigración extranjera tiene ligeramente más efectos positivos que negativos para la sociedad vasca. Tiene una percepción más positiva que el conjunto de la población vasca.

El 44,5 % de los ermuearras encuestados piensa que la llegada de inmigrantes es positiva para paliar los problemas que acarrea el envejecimiento de la población. El 80% cree que se benefician de ayudas sociales y trabajo y genera inseguridad (48%), «aunque se sepa por datos objetivos que son aportadores netos. Aportan dinero a las arcas vascas y eso es algo que no se refleja en la opinión pública», explicaron los técnicos de la UPV.

«Los inmigrantes son aportadores netos, pese a que se piense lo contrario», aseguran

Sensualidad, comedia y acción en el Antzokia esta semana

■ A. L.

ERMUA. La programación de esta semana comenzará hoy con la sesión de cine-club y la proyección de la película francesa 'L'Apollonide, Casa de tolerancia'. Dirigida por Bertrand Bonello, 'L'Apollonide' es la descripción de la vida en un prostíbulo a comienzos del siglo XIX. Recibió 8 nominaciones a los Premios Cesar del cine francés. Se ofrecerá a partir de las 20.30 horas en versión original subtitulada.

En cuanto a la programación comercial del fin de semana, se pueden encontrar dos películas de fuerte tirón. La primera, será el último trabajo de Woody Allen, 'A Roma con amor'. Allen dirige y protagoniza la película junto a otras estrellas como Alec Baldwin, Roberto Begnini o Penélope Cruz. Se pasará el sábado a las 19.30, el domingo a las 22.00 y el lunes a las 20.30.

La otra película será 'Mátalos suavemente', dirigida por Andrew Dominik y la última película en cartelera protagonizada por Brad Pitt, juntos a Ray Liotta, Sam Shepard o James Gandolfini, en la que un asesino a sueldo tendrá que eliminar a dos delincuentes. Podrá verse el sábado a las 22.00 horas y el domingo a las 19.30 horas.

En la sesión infantil del domingo, a las 17.00 horas, se programará 'Freddy Igeldegi' (3D).

Donantes de sangre

Hoy se desarrollará en Ermua una nueva jornada de donación de sangre. Dosaner organiza esta sesión que tendrá lugar en el antiguo ambulatorio de la Avenida de Bizkaia, de 9.15 a 14.00 horas y de 16.30 a 21.00 horas. El sábado también habrá donaciones en la plaza de Patxi, de 9.15 a 14.00 horas.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS	
URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	
Pegora	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE	
EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
No hay sesión	
ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
Casa de tolerancia. L'Apollonide	20.30
COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora. Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35. *Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*. Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30,	

21.00* y 22.00* *Llegada a Ermua
EIBAR-BILBAO (Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.
BILBAO-EIBAR (Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40a 21.40 cada media hora.
EIBAR-VITORIA
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.
VITORIA-EIBAR
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.
EIBAR-PAMPLONA
Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00
PAMPLONA-EIBAR
Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.
EIBAR-ARRATE
Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	
HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05,	

6.05 y 7.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Elorza (Juan Gisasola, 18. Eibar)	